

Rotary



GOVERNOR'S MONTHLY LETTER

Rotary International District 2740

vol. **6**
2021.12



ガバナー | 月信

2021-2022年度 国際ロータリー第2740地区

ガバナー 塚崎 寛



2021-2022年度 国際ロータリーのテーマ



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

CONTENTS

国際ロータリーのテーマ	1
ガバナーメッセージ	2
2021年度 米山の集い	4
会員増強委員会からの報告	5
ロータリー財団委員会からの報告	7
会員からの投稿	8
ガバナー公式訪問クラブ報告	9
会員数・出席報告	15
新会員紹介・物故者・寄付者紹介	16
ロータリーコーディネーター NEWS	17
子どものころのわが町 長崎・編集後記	裏表紙

Governor's message



2021-2022年度 第2740地区ガバナー **塚崎 寛**



12月のロータリーの特別月間は「疾病予防と治療月間」です。

誰しも「健康であること」は何より大切な事です。

しかし、基本医療を受けられない人は世界中で約4億人いると言われています。

世界で数百万人が病気によって苦しみ、貧困を強いられています。

私達ロータリアンが「疾病の予防と治療」に力を注ぐのはこのためです。

疾病予防と治療月間

- ・ 地域社会の医療従事者の能力向上
- ・ 伝染病の伝播を減らすための疾病予防プログラムの推進
- ・ 地域社会の医療インフラの改善
- ・ 疾病の蔓延を防止することを目的とした地域住民への教育と地域動員
- ・ 疾病又は怪我によって引き起こされる身体障害の予防
- ・ 疾病予防と治療に関連した仕事に従事することを目指す専門職業人のための奨学金支援を強調する月間であります。

ロータリーの代表的な疾病予防と治療の活動例（ポリオ撲滅）

1. 1985年にポリオプラス・プログラムが開始されました。（ロータリー創立80th事業として）ポリオプラスはRIの特別プログラムであり、撲滅の証明がなされるまで、他の全てのプログラムに優先されます。

ポリオの根絶まであと1歩まで来ています。ポリオプラス・プログラムによるポリオ（小児マヒ）根絶活動を立ち上げて以来の発症数の減少率は99.9%です。

ロータリアンはこれまでポリオウイルスの特定や、ワクチン配布キャンペーンを通じて、大規模なインフラを築いて来ました。今までのロータリーのポリオ根絶キャンペーンを再認識し、今一度、このキャンペーンに力を注ぎ、皆で協力しましょう。

当地区でも募金箱を各クラブへ配布し、協力をお願いしていますが、何故か今一つ盛り上がり欠けているのが現状です。

目標は30ドル／年間／1人（日本円で約3300円）です。未来を作る子供達のために私達ロータリアンは今こそ立ち上がる時です。皆で一緒に取り組みましょう。

Governor's message

『ガバナーのヒント』

親睦活動委員会の皆さん、秋たけなわのゴルフシーズンですね。

「エンドポリオ ナウ ゴルフコンペ」と銘打って、各クラブ、楽しみながら取り組んでみませんか？

先の九州北部大水害でも、全国の沢山の地区、クラブより義援金を頂いています。

今度は私達第2740地区のロータリアンが先頭に立って、ポリオ撲滅運動で日本をリードしませんか？どうか後2回程、ゴルフコンペで、面白いチャリティールールを作って楽しみながら貢献してみたら如何でしょうか！！

ロータリートピックス

「ロータリー補助金へのローターアクトの参加」

ローターアクトクラブは近々、ロータリー財団の補助金資金を申請できるようになります。

来年1月より、地区補助金を申請する地区は、使用計画にローターアクトクラブの活動を含めることが出来ます。又、7月から補助金活動で経験のあるローターアクトクラブが、グローバル補助金を申請でき、地元や海外での奉仕の取り組みを支援できます。

各クラブ会長はじめ、関係の皆様におかれましては、ローターアクトクラブがグローバル補助金の申請にあたって参加資格を得られるよう、地区の補助金管理セミナーや勉強会に参加するよう呼びかけて下さい。ローターアクトの会員の方々には、ロータリー補助金についてご覧下さい。

佐賀県、雲仙市に義援金を寄贈

2021年8月の集中豪雨に伴う被災に対して、全国34地区、84,000人のロータリアンから集まった義援金を、11月9日（火）に佐賀県に対し3,000万円、11月11日（木）に雲仙市に対し1,000万円を災害見舞金として寄贈しました。

全国から義援金をお寄せくださったロータリアンの皆様に深く感謝申し上げます。

■ 佐賀県への寄贈



■ 雲仙市への寄贈



2021 年度 米山の集い

米山記念奨学委員会 委員

重信 哲
(佐世保南RC)

2740地区米山記念奨学委員会は、2021年10月10日(日)、諫早市L&Lホテルセンリュウで、2021-2022年度米山の集いを開催しました。松田委員長挨拶の後、ゲストである国立長崎原爆死没追悼平和祈念館、高比良則安館長・横山理子職員のレクチャー、続いて対面及びリモートで参加した奨学生とカウンセラーによるスピーチを主催事として進行しました。昨年来続くコロナ災禍の中、各々ご苦勞の多い学生生活・カウンセラー業務だったけれども、置かれた環境の中で奮闘する各学生の発表と、勇気づけるカウンセラーの姿は、母国と我が国の架け橋たる米山奨学事業の本分を目の当たりに出来る有意義なものでした。委員会事業である出前卓話も順調に消化している様子だったが、対面でのコミュニケーションが激減する事で日本語での話術が拙くなる傾向が残念な一方学制年度も半分を終えた現在、残る期間を学業にロータリ活動に、充実させて欲しいと強く感じられる会でありました。最後に塚崎ガバナーより総評を頂き盛会のうちに終えることが出来ました。



会員増強委員会からの報告

鹿島ロータリークラブ 会員増強地区委員長 **藤永 勝之**

佐賀、長崎北、大村北ロータリークラブからの報告
ありがとうございます。

ロータリークラブは地域を良くするため活動する人をロータリーに迎えることが大切です。皆さんの周りには、そうした人がたくさんおられると思います。後7ヶ月、クラブ総力をあげて取り組みましょう。



佐賀ロータリークラブ 会員増強委員長 **牟田 清敬**

佐賀クラブの会員増強委員長を務めます牟田清敬です。会員増強のポイントは、①退会者の防止と②女性会員の勧誘だと思います。

会員増強だからドンドンと勧誘するのではないの？と思われるかもしれませんが、勿論、勧誘活動は大事ですが、1名の勧誘に成功しても、その間に2名が退会してしまうと何の意味もありません。退会防止が命です。では、どうするか？皆さんもよくわかっているように、退会される方の多くは、入会して3ヶ月か半年もせずに休みがちになります。そして、翌年の6月に退会します。逆に考えると始めの半年が大事です。入会者の紹介者には責任を持って、出席を依頼してもらいましょう。また同年代の話相手がいれば例会も楽しいわけで、なるべく同年代の会員が入会者に話しかけるようにしましょう。加えて、夜の例会を有効に使いましょう。シラフじゃ話せないわけではありませんが、少しお酒が入った方が話も弾みます。

次に女性会員の勧誘です。世の中の半数以上は女性ですから、女性会員が半分いても何ら不思議ではありません。しかし、残念なことに女性が半分というクラブはないのではないのでしょうか。男女を問わず、異性の意見は参考になるものです。また、例会が華やかになるのも事実です。是非、女性会員を勧誘して下さい。その場合、

最初が一人では可哀いそうですよ。やはり話し相手が必要です。必ず複数になるように勧誘されてはどうでしょうか。

会員増強委員会からの報告

長崎北ロータリークラブ 会長 **前田 茂**

会員増強が顕著なクラブに成功事例をとということで原稿依頼を受けましたが、私もクラブの会員も成功しているとは思っておらず、困惑している次第です。

当クラブに会員増強の戦略というものはなく、私見として述べさせていただきます。

会員増強の第一歩はクラブの現状の把握から始まります。

会員増強の「増」は会員を増やすこと、「強」は、会員の質を高めることにあります。

会員増強におきまして、まずは、クラブの魅力の発信が大切だと思っております。

各クラブで奉仕活動の特徴もあると思いますが、付随する同好会活動（ゴルフなど趣味の会）も親睦を深める魅力を担っていると思っております。

ロータリーは昼食を取りに行くところではなく、親睦を求め深める場所だと考えております。

「親睦なくして奉仕なし」と言われるロータリーでは、親睦の崩壊は、奉仕の形骸化、ロータリーの魅力の喪失を意味しております。例会内での情報交換をはじめ 親睦の輪を広げることから始まり、クラブの委員会活動、各種同好会活動などが活発にしかも有意義に行われ、クラブの魅力を発信し続けることが大切だと考えております。しかも その活動のキーワードは、「楽しい」という言葉です。在籍している会員自身が楽しくないクラブに入会をお誘いすることはないでしょう。

自らが自分のクラブに誇りを持ち、楽しむことが、無理のない本当の意味の会員増強と私は考えております。

大村北ロータリークラブ 会長 **嶋原 博道**

大村北クラブは現在26名です。6年前私が入会したときは18名でした。その後、少しずつ増加しましたが、元会長の麻生君が特に熱心に会員増強に取り組んでくれています。全く新規の紹介もありますが、以前に入会していた、復帰組も数人います。今迄に麻生君が増強に成功したのは、彼自身常日頃から、北クラブは50名にすると断言していますのでその信念を実行している強さが素晴らしいと思います。彼の信念が、北クラブ全員の増強しないといけないう雰囲気になっています。彼自身、今までに6名の入会に成功しています。他にも増強に成功した人もいますが麻生君が特に顕著なので、比良会員増強委員長長の提案で今度、麻生君を特別に表賞したらどうかとの提案もありますので理事会で検討する事になっています。麻生君は今年度になり2名紹介し、2名とも元気に活躍しています。更に、新しい方の推薦状を出しています。入会した人の相談に乗ったり人間関係をしっかり作っていることを感じています。若い時JCで訓練を積んでいたと聞いたことがあります。紹介しただけでなく、その後のフォローが大事と言っています。今いる会員も高齢化していますので、今は、特に会員増強が北クラブにとっても最第1の課題と思います。当面、今年度はあと4名、30名になる迄が目標です。目標に向かって、更に頑張ってください。

ロータリー財団委員会からの報告



冠名基金設立に思う

PDG 駒井 英基 (佐賀南RC)

私は、ロータリー歴こそ40年近くになりますが、地域社会にどの程度お役に立てたかと考えることもあります。確かにロータリーは異業種の方々との生涯を通じた交流の場であり、地区内の皆様方に育てられ今あるのに感謝の気持ちでいっぱいです。ロータリーを通じた奉仕活動には、確かに汗を流しての活動も大切ですし、寄付金によるロータリー財団の補助金事業も地域や世界の人々のために役立っているとも実感いたします。私は歯科医としては初代ですが、ロータリーアンとしては3代目です。実家の食料品問屋であるヤマエ久野が昨年50周年を迎え東京一部に上場することができました。そのこともあり、祖父が会社を興すにあたって出資して頂いた門司の素封家久野家のご恩を忘れることなく、現在もロータリー活動ができるのだという思いで、私ども夫婦の名前に加えて久野家に感謝の気持ちを込めてという名の冠名基金を設立いたしました。これはシェア基金ですから、元本は積み立てられますが、利子の部分は平均年5%が未来永劫当地区に毎年還元されます。その資金が今後も少しでも当地区のためになりますことを切に願っております。

UNIVERSITY of PLYMOUTH (イギリス)に留学中の
地区補助金奨学生山本祐太郎さんよりお便りが届きました。



Simonさん経由でこちらのロータリークラブ (Plympton Rotary Club) より連絡を受け、昨日 Breakfast Mingleに参加してまいりました。

内容としては、カフェに少人数で集まり色々な話をするというカジュアルなもので、時間は1時間程度でした。

Simonさんを始めロータリークラブから5人、留学生が私の他に2人 (米国、ガーナ) 参加していました。

Plympton Rotary Clubでは定期的に様々なイベントを行っており、色々と参加してみようと考えております。また、用意したプレゼンをする機会がないか聞いてみます。

写真をお送り致します。一番奥のメガネをかけて水色のシャツを着ているのがSimonさんです。また当クラブのFacebookページにも紹介されておりました。

以上、取り急ぎご報告させていただきます。

山本 祐太郎



会員からの投稿

職業奉仕を体感して

地区職業奉仕委員 矢野 京子
(諫早北RC)

地区での委員会に入れて頂き職業奉仕が理解出来て来たように思います。
 日頃は職業奉仕奉仕の実践を心がけながら職務に取り組んでいるつもりでおります。
 そんな、毎日をすごしているとある日、我が家のボイラーが突然使用不可能となり、慌ててガス会社に依頼をかけました。
 連日の真夏日、お風呂へ入れず近場の温泉へ通う毎日が続きながら見積もりをやって頂いたのですが、ふと、営業の方が「毎日お風呂はどうされているのですか？」と、質問され私は「近くに温泉があるので助かっています。」と答えました。
 会社へ戻られて直ぐにお電話を頂き「災害用の簡易ボイラーを使ってお風呂へ入られて下さい。」と、お声がけして下さいました。
 温泉とは言え毎日、仕事が終わって通うのも大変でした。
 私は今夜からお風呂へ入れると、とても安堵したのと同時に本当に感謝、感激しました。
 相手の立場に立って困り事を解決して下さいさるとは思いもよらない奉仕を体感させて頂き感動するばかりでした。
 勿論、このガス会社の取締役もロータリアンです。社員さんへ職業奉仕の実践を浸透させていらっしゃるのに敬服致しました。
 私もこの体感を通して職業奉仕に勤しむ毎日を実践して精進させて頂きます。
 とても素敵な体感をさせて頂き、ありがとうございました。

再会

緒方 聖
(諫早北RC)

早春の二月としては暖かな陽気に
 心はなびく 飛び石さんほみちへ
 見回りとぞうきんがけに足どり軽く
 往復二時間のあゆみは 一万三千歩
 水面を渡る風はやさしく葦原を揺らせば
 小道を歩き交う人影も楽しい
 餌を求めてせわしい水鳥に
 春まつ心に歎びつものる

一年振りの散歩道マップは埃まみれ
 左岸右岸とゆきつもどりつ
 拭けば絵文字も 鮮やかに

これから先も年月重ねて
 水辺のよき道しるべに

投稿者：諫早北RC雑誌委員長 東村 久儀

ガバナー公式訪問クラブ報告



佐世保西 RC

9月16日(木)

会長 酒井 英士 幹事 百武 和子

令和3年9月16日、塚崎ガバナー、岡田地区幹事、そして当クラブからは会長、幹事、会長エレクトが参加し、今年度のガバナー公式訪問はコロナウイルス感染症拡大防止のためZoom形式での懇談会となりました。

会長よりクラブの運営方針の説明、幹事よりクラブの現況説明を行った後、ガバナーから、寄付の制度や補助金、クラブの運営についてお話を伺いました。また、歴史あるクラブであるが若い会員や女性会員の比率が高いと仰っていただき、女性や若い人をどんどん増やし、楽しい例会を目指してほしいとお話を頂きました。大変有意義な懇談会となり今後のクラブの運営に活かしていきたい所存であります。コロナ禍の中、このような機会を作っていただき誠に有難うございました。



伊万里西 RC

9月17日(金)

会長 仁部 義久 幹事 小島 清辰

9月17日(金)にZOOMによるガバナー懇談会に塚崎寛ガバナー、松尾憲篤ガバナー補佐、岡田康信地区幹事、小島清辰幹事、福母秀一会長エレクトで懇談致しました。

慣れないオンライン会議に、直前迄、四苦八苦しましたが、それぞれのタブレットやスマホを使用しての懇談会でした。

会員増強(特に女性会員入会)、オンライン例会が出来る環境、マイロータリー登録者数を増やす、ロータリー財団・米山奨学会への寄付の奨励等、激変する昨今の事情も踏まえた内容もあり改めて考えさせられる懇談会となりました。

2年後、当クラブは50周年を迎えます。50周年を目標に会員増強に努めロータリー活動を行っていきたく思います。

塚崎ガバナーに頂戴致しました色紙「仁義礼智信」大切に飾らせていただきます

直接お会いすることは叶いませんでしたが、ガバナーをはじめ、皆様と貴重なお時間をすごせたことに心からお礼申し上げます

今後ともご指導ご鞭撻のほど宜しくお願い致します。



ガバナー公式訪問クラブ報告



唐津中央 RC

9月17日(金)

会長 中山 亘 幹事 生駒 明子

9月17日にガバナー公式訪問に代わるWEB懇親会が行われました。今回は事前に配布頂いた「ガバナー卓話」を拝見させて頂いてからの開催でした。2740地区の今年度の目標と活動指針をお話しされた後に当クラブの今年度の運営方針とこれまでの活動内容、またクラブの概要等をお話致しました。その後は、事前に松尾ガバナー補佐よりお話を聞かれており、当クラブがロータリー財団・米山に対してご婦人も参加されていることや、毎年のご寄付頂いているメンバーが在籍されている事等を大変感謝頂きました。会員増強についてのお話は、女性会員の増強の大切さや各地区における女性会員数の割合に対し当クラブが積極的に女性会員を受け入れる姿勢等今回の懇談会においては当クラブをお褒め頂く事が多く、今後もこれまで通り、またこれまで以上の活動が行えるようにとアドバイスも頂き大変有意義なお時間となりました事を塚崎ガバナーに感謝いたします。



長崎西 RC

9月21日(火)

会長 嶽本 幸次 幹事 柳 龍一郎

塚崎寛ガバナー、張本民雄ガバナー補佐、岡田康信地区幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問懇談会を行いました。コロナ禍の為、残念ながら懇談会のみでの開催となりました。塚崎ガバナーには、会長からの当クラブの報告を熱心にお聞き頂きました。そしてポリオ根絶等寄付活動における目標・アプローチの考え方についてのお話しを頂きました。続いて戦略委員会を通して「元気なクラブ」を目指してほしい事、ロータリー奉仕デーを企画し世界に日本のロータリーをアピールして欲しい事などメッセージを頂きました。会員拡大に関しては目標数値もさることながら、「雰囲気作りに力を注いで欲しい」とのお話しも頂きました。気が付きますと1時間を超える懇談会となりました。ガバナー補佐、地区幹事からも細かいアドバイスを頂きました。塚崎ガバナーはじめ地区役員の皆様の益々のご活躍とご健勝をお祈りいたします。



ガバナー公式訪問クラブ報告



大村 RC

9月21日(火)

会長 竹房 政美 幹事 田原 範隆

当初8月24日に予定されていた公式訪問は、豪雨災害及びコロナ蔓延の影響で実地での開催が中止となり、懇談会を9月21日にリモート形式にて行い、さらに塚崎ガバナーによるRI・地区方針説明・講話のビデオを10月12日例会内で放映することで、公式訪問の代わりとするということになりました。

懇談会はガバナー事務所から塚崎寛ガバナー・岡田康信地区幹事、当クラブから帯屋ガバナー補佐・竹房会長・田原幹事・小又会長エレクトが出席して開催されました。

活動計画書に基づき、会長による活動方針・事業計画説明、幹事による現況報告、ガバナー補佐による補足説明を行いました。塚崎ガバナーからは概ね高い評価をいただきました。

また、例会内でビデオ講話を拝聴することで会員全体もRI・地区方針の理解を深めることができたと思います。

塚崎ガバナーの掲げられた地区重点目標について、当クラブでは既に様々な活動を行っています。多くの新入会員候補者をお招きしての体験例会、ロータリー奉仕デーへの参加、戦略計画委員会の随時開催等です。今後も東北の2クラブと現地へ向けての共同事業が実施予定されていますので、実りある一年にできればと考えています。

今回は残念ながら塚崎ガバナー・岡田地区幹事に直接お会いすることはできませんでしたが、コロナが収束した後にクラブ訪問を行いたいとの御意向でしたので、その日を楽しみに会員一同お待ちしております。



大村東 RC

9月21日(火)

会長 野田 孝則 幹事 松尾 伸一

コロナ感染拡大防止の観点から令和3年8月30日に予定されていたガバナー公式訪問が中止となり令和3年9月21日にZOOMでの懇談会が行われました。塚崎寛ガバナー、帯屋徹ガバナー補佐、岡田康信地区幹事に参加いただき、当クラブから会長、幹事、会長エレクトが参加いたしました。

まず当会長よりクラブ運営方針の報告を行い、幹事よりクラブ現状及び活動計画の報告を行いました。そのあと塚崎ガバナーより本年度の第2740地区の活動、目標などの説明を頂きました。その中でも特に会員増強についてお話になられましたRI会長メッセージにありましたロータリー会員を120万人～130人に増やそうということでした。会員増強は簡単ではありません、なので会員1人が1人入会されるような気持ちでがんばって下さいとおっしゃられました。

それと女性会員の増強です、日本の女性会員の平均が7%で当地区の女性会員が4.54%と低いということでした、当クラブは34名中4名の女性会員が在籍しておりますので7%は超えておりお褒めの言葉をいただきましたがまだまだ会員増強に力を入れたいといけなると強く感じました。

最後にガバナー公式訪問が中止になり、塚崎ガバナーの卓話を直接聞けなかったことに関して会員一同残念に思っております、会員一同塚崎ガバナーにお会いできる日を心まちなしてしております。塚崎ガバナー並びに本年度の地区役員の皆様のご健勝とご活躍をお祈り申し上げます。



ガバナー公式訪問クラブ報告



長崎北東 RC

9月22日(水)

会長 浜本 義文 幹事 西岡 克之

本来ならば、通常通りの例会が開催され、我がクラブ全会友がガバナーをお招きし、リアルタイムに全会友を交えて、ご指導を賜りたかったのですが、コロナ禍のもとで余儀なく懇談会というイレギュラーな形での公式訪問となりました。

9月22日(水)、長崎新聞文化ホールの会議室において、塚崎寛ガバナー、張本民雄ガバナー補佐、岡田康信地区幹事、次年度辻村栄藏ガバナー補佐をお招きして懇談会を開催しました。

最初に、我がクラブの運営方針と活動計画、クラブの概況の報告の後、塚崎ガバナーよりマイロータリーの登録状況、会員増強に特化した、戦略計画委員会の活動内容等を聞かれました。

我がクラブが2年後には、創立50周年を迎えるということで、会員70名を目標に増強プロジェクトチームを作って取り組んでいるという点や、マイロータリー登録状況が7~8割を占めているという報告を受けて、塚崎ガバナーより高評価のコメントを頂き、今後のクラブ運営の励みとなりました。

今回の塚崎ガバナー、張本ガバナー補佐、岡田地区幹事、辻村次年度ガバナー補佐のご来訪を感謝すると共に、今後のご活躍とご健勝を祈念申し上げます。



福江 RC

9月24日(金)

会長 山下 克己 幹事 橋本 武敏

当初9月24日(金)開催予定でしたが、直前に五島市内におけるコロナ感染確認者が拡大したことにより、残念ながら同日、塚崎寛ガバナー、張本民雄ガバナー、岡田康信地区幹事をお迎えしての懇談会のみで開催となりました。

懇談会においては、今般のコロナ禍により本年度3回しか例会が開催されていない当クラブの現状、および今後のクラブ活動方針など、当クラブ山下会長の説明に対して、塚崎ガバナーから様々なご意見、ご助言をいただきました。

特に女性会員ゼロの現状打破、WEB例会の導入(ハイブリッド式例会の開催)については、頂いたご助言をもとに当クラブの大きな課題として今後、戦略計画委員会にて計画、具現化していきたいと思えます。

本来であれば、五島に一泊して頂き五島を堪能して頂きたいところを、日帰りとなってしまいましたこと、会員一同、大変残念かつ申し訳なく思います。



ガバナー公式訪問クラブ報告



福江中央 RC

9月24日(金)

会長 富川 吉夫 幹事 本間 一義

9月24日(金)午前10時より観光ビルはたなかにて塚崎寛ガバナー、張本民雄ガバナー補佐、岡田康信地区幹事をお迎えして公式訪問懇談会を開催致しました。

張本ガバナー補佐によりクラブ協議会の所感報告に始まり富川会長の今年度クラブ活動方針報告、幹事本間による当クラブ概況説明の後、塚崎ガバナーからの活動計画に対するご助言を頂きました。当クラブ一番の課題である会員増強(現在会員14名)については女性会員、若手会員また地元企業外会員等の獲得に向けてのアドバイス、戦略計画委員会での中長期目標の設定について御指導を頂きました。

塚崎ガバナー、岡田地区幹事にお褒め頂いた少数クラブの良さを生かし、Each One, Bring Oneを今後のクラブ運営に活用して行きたいと思えます。

コロナ禍の五島への御訪問、誠に有難うございました。以上で報告を終わります。



諫早多良見 RC 9月28日(火)

会長 中島 恒幸 幹事 藤田 博光

塚崎寛ガバナー、森栄一郎第8グループガバナー補佐、岡田康信地区幹事をお迎えして、オンライン例会を使つてのガバナー公式訪問を開催しました。

例会の前の懇談会では、当クラブの現状について色々と質問やアドバイスをいただき、今後のクラブ運営について丁寧な御指導をいただきました。

例会は、オンラインのため、話しかけるのが難しい中、やさしくわかりやすい言葉で会員に語り掛けてくださり会員一同感激しました。

ガバナーからのお話では、ロータリー奉仕デー「環境美化プロジェクト」の経緯や意義について説明していただきました。また、クラブの発展には会員増強が欠かせない事や女性会員の入会も含めて、戦略委員会によるクラブの長期計画の策定の重要性を熱心にお話しされました。本当にわかりやすく、役に立つ内容でした。

まだまだ、新型コロナウイルス感染症との闘いは続きますが、お身体には十分留意され、私たち第2740地区ロータリークラブ発展のため、今後も御指導いただきますようお願い申し上げます。



ガバナー公式訪問クラブ報告



諫早西 RC

9月29日 (水)

会長 毎熊 正太郎

幹事 江嶋 利満

2021年9月29日 (水)、(株)平安閣諫早サンプリエールにおいて、RI2740地区 塚崎 寛ガバナー、第8グループ 森栄一郎ガバナー補佐、岡田康信地区幹事、森崎良昌地区副幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問例会を開催致しました。

例会に先立ちまして、11時30分より、諫早西ロータリークラブ毎熊会長、久保ガバナー補佐エレクト、川野会長エレクト、江嶋幹事の7名にてクラブ懇談会を開催致しました。森ガバナー補佐によるクラブ協議会報告、毎熊会長によるクラブ運営方針の説明を行いました。塚崎寛ガバナーより大変有意義な、ご指摘、ご指導を頂き大変勉強になりました。

例会の卓話では、RI会長のテーマである(奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために)に始まりRIよりのメッセージをわかりやすくご説明頂きました。また会員増強について、特に(女性会員の増強)の願いがありました。本年度は、会員増強に力を入れております。会員一丸となって、会員増強に努力致します。

又例会にて塚崎 寛ガバナーよりサプライズで、本日入会された今川会員へのバッジの授与をして頂きました。

塚崎寛ガバナー、森栄一郎ガバナー補佐、岡田康信地区幹事、森崎良昌地区副幹事のご来訪を心より感謝申し上げます。



伊万里 RC

9月29日 (水)

会長 谷口 恭士

幹事 富永 雪春

国際ロータリー第2740地区塚崎寛ガバナー、岡田康信地区幹事、松尾憲篤第4グループガバナー補佐、当クラブからは水田会長エレクト、富永幹事計6名でZoom懇談会を開催致しました。本来ならカバナー公式訪問でご来訪して頂く予定でしたが、コロナ感染者の増加により、9月の例会がすべて休会となり、この様な形の開催になりました。お忙しい中、設営から準備して頂き有難う御座いました。コロナが落ち着きましたらぜひ伊万里ロータリーにお越しに下さい、会員一同お待ち致して居ります。

「会員増強の取り組みと成功事例」

特にこれといった活動は行ってはおりませんが、伊万里ロータリークラブはここ数年、30人前後の会員数で移行しておりましたが、昨年会員在籍10～20年の数名の会員の退会が続きまして、過去最低の会員数になってしまいました。そこで例会などで危機感を会員全員で共有して、役員会議の中でも会員拡大の議題を上げてみんなで話し合ってきました。また退会された人の後任も入会していただける様に先輩会員にお願いして説得して頂いたり、新規会員の勧誘に行ってもらったりして、その結果4名の会員獲得になりました。塚崎ガバナーのお話の中で、女性会員をお願いしますとありましたので女性会員の獲得に会員一丸となって取り組んで行きたいと思っております。



2021年9月会員数・出席報告

グループ	クラブ名	例会数	平均出席率	会員数				当該月			累計
				7月1日	うち女性	当月末	うち女性	新入	退会	増減	
第1グループ	佐賀	2	77.9	71	6	76	7	2	1	1	5
	小城	4	61.2	28	4	29	4	0	0	0	1
	牛津	2	82.3	32	0	32	0	0	0	0	0
	多久	1	84.2	40	4	39	5	0	0	0	1
	佐賀大和	1	56.0	26	5	26	5	0	0	0	0
	小計		72.3	197	19	202	21	2	1	1	7
第2グループ	佐賀西	0	0.0	36	3	37	3	0	0	0	1
	佐賀北	3	60.3	44	2	44	3	0	0	0	0
	佐賀南	0	0.0	38	3	37	3	0	1	-1	-1
	神埼	0	0.0	37	4	37	4	0	0	0	1
	佐賀空港	3	79.6	18	1	18	1	0	0	0	0
小計		28.0	173	13	173	14	0	1	-1	1	
第3グループ	有田	2	67.3	30	2	30	2	0	0	0	0
	武雄	2	87.5	43	2	44	2	1	0	1	1
	鹿島	3	90.0	31	3	30	3	0	0	0	-1
	嬉野	2	80.0	25	1	25	1	0	0	0	0
	大町	0	0.0	14	0	14	0	0	0	0	0
	太良	4	100.0	9	0	9	0	0	0	0	0
小計		70.8	152	8	152	8	1	0	1	0	
第4グループ	唐津	0	0.0	60	0	62	0	0	0	0	2
	伊万里	0	0.0	30	0	29	0	0	0	0	2
	唐津東	0	0.0	51	0	51	0	0	0	0	0
	唐津西	0	0.0	30	0	31	0	0	0	0	1
	伊万里西	0	0.0	38	1	39	1	0	0	0	1
	唐津中央	0	0.0	37	5	37	5	0	0	0	0
	小計		0.0	246	6	249	6	0	0	0	6
第5グループ	佐世保	0	0.0	74	0	73	0	0	2	-2	-1
	平戸	0	0.0	26	2	26	2	0	0	0	0
	北松浦	0	0.0	22	0	22	0	0	0	0	0
	佐世保西	0	0.0	19	2	19	2	0	0	0	0
	松浦	1	70.4	24	1	27	1	0	0	0	3
小計		14.1	165	5	167	5	0	2	-2	2	

*上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は2021年7月1日から2021年9月末までの増減です。

グループ	クラブ名	例会数	平均出席率	会員数				当該月			累計
				7月1日	うち女性	当月末	うち女性	新入	退会	増減	
第6グループ	佐世保南	0	0.0	56	0	56	0	0	0	0	0
	佐世保東	1	83.3	24	0	24	0	0	0	0	0
	佐世保北	3	100.0	40	2	39	2	0	0	0	2
	佐世保中央	1	86.0	46	1	46	1	0	0	0	0
	佐世保東南	2	60.0	35	0	34	0	0	0	0	-1
	HTB佐世保	0	0.0	22	2	23	3	0	0	0	1
	小計		54.9	223	5	222	6	0	0	0	2
第7グループ	大村	2	91.0	42	3	41	3	0	0	0	-1
	島原	2	87.1	28	2	28	2	0	1	-1	0
	雲仙	2	100.0	5	0	5	0	0	0	0	0
	大村北	2	82.1	23	1	26	1	0	0	0	3
	島原南	2	50.0	15	1	15	1	0	0	0	0
	大村東	0	0.0	34	4	34	4	0	0	0	0
小計		68.4	147	11	149	11	0	1	-1	2	
第8グループ	諫早	2	71.0	72	0	72	0	0	1	-1	0
	諫早北	1	80.6	77	4	78	4	0	0	0	1
	諫早西	3	100.0	45	0	45	0	0	1	-1	0
	諫早多良見	3	83.3	32	0	32	0	0	0	0	0
	諫早南	1	56.3	16	8	16	8	0	0	0	0
	小計		78.2	242	12	243	12	0	2	-2	1
第9グループ	長崎	2	87.2	65	0	67	0	0	1	-1	2
	福江	0	0.0	33	0	33	0	0	0	0	0
	長崎北東	1	83.8	39	2	39	2	0	0	0	0
	福江中央	1	100.0	14	0	14	0	0	0	0	0
	長崎西	1	81.8	36	1	37	1	0	0	0	1
	長崎琴海	3	66.7	7	0	7	0	0	0	0	0
小計		69.9	194	3	197	3	0	1	-1	3	
第10グループ	長崎北	2	78.7	72	0	78	0	1	0	1	6
	長崎南	2	81.9	68	0	69	0	0	0	0	1
	長崎東	2	85.9	40	1	40	1	0	0	0	0
	東長崎	1	82.1	29	1	29	1	0	0	0	0
	長崎中央	1	100.0	49	0	50	0	1	0	1	1
	長崎出島	1	76.5	69	11	69	11	0	0	0	0
小計		84.2	327	13	335	13	2	0	2	8	
56クラブ合計			54.5	2,066	95	2,089	99	5	8	-3	32



新会員紹介

私たちの新しい仲間になりました方々をご紹介します。

※氏名の下部は勤務先、役職

※今月号に記載が間に合わなかった新会員の方のご紹介は、次号に記載させていただきます。



佐賀RC

北村 正憲君
ニシム電子工業(株)
上席執行役員プロダクト本部長



佐賀RC

植田 祐一君
西日本新聞社 佐賀総局
総局長



武雄RC

山炭 徳義君
五光建設株式会社
取締役専務



長崎北RC

熊谷 年純君
西日本電信電話(株)長崎支店
ビジネス営業部長



長崎中央RC

宮口 知行君
(有)キューアール
取締役



物故者

佐賀南RC

金武 良弘君
(享年82歳)



諫早RC

村田 省三君
(享年65歳)



謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

寄付者紹介

御厚意に深く感謝申し上げます。認証者の方を記載いたします。

ロータリー財団		
種類	氏名	クラブ名
メジャードナー	栗林 英雄	諫早北
マルチプルポールハリスフェロー	森 浩	諫早北
	安達 健蔵	長崎
	鳥巢 維文	長崎
	東 晋	長崎南
	岩 永 寛毅	長崎南
ポールハリスフェロー	上戸 謙二	長崎北
	松藤 章喜	長崎南
ベネファクター	天本 俊太	長崎
	尾上 徹	長崎南

米山記念奨学会		
種類	氏名	クラブ名
米山功労者メジャードナー	川野 恒雄	諫早北
米山功労者マルチプル	宮田 茂樹	諫早北
米山功労クラブ		諫早北

ポリオ・ワンコインBOX 報告	今月分 BOX 金額	累計金額
	870,300	1,144,105



「ARCのつばやき」

令和3年も残り僅かになりました。今年もコロナコロナで明け暮れてしまいました。10月に入り、感染者数が減少を続け、最近はその往来が以前の日常に戻りつつあるようです。

ロータリークラブにおいても例会のスタイルが元に戻りつつあるのではないのでしょうか？しかしながら飲食を伴う親睦の機会は、感染対策の中で制限を続けています。ロータリーの楽しさをどう創造するか、さらに奉仕活動をどう展開するか、それぞれのクラブでご苦労が続いています。

シェカール・メータRI会長の呼びかけ「Each One, Bring One」への対応に頭を痛めているクラブは多そうです。あるクラブは5人の退会者が出て理由を聞くと、コロナによる経済的事情での退会は1名で、残りの会員はロータリーの活動が減少したことによる不満だったそうです。ロータリーの魅力について改めて考えさせられます。

「メダカはとかく群れたがる」と言います。日本人は「孤高」を重んじる場所があります。コロナ禍で人の交流機会が減少し、「孤高」は増えたと思いますが、ストレスがたまり精神的に病む人、40、50代の男性でも更年期症が増えていると聞きます。寿命を縮める最大の要因は「孤独」であるという研究があります。「孤高」が「孤独」にならないか心配です。

ロータリーはその点多様な職業人、専門職の会員が集まり、相談が出来たり、アイデア、ヒントを貰えます。特に若い会員にとつて、仕事や人生の悩み解消に効果絶大です。何でも話せる仲間ができることはロータリーの最大の魅力ではないでしょうか？

2690地区のクラブで今年度58名から66名へと8名の増強に成功したクラブがあります。男女4名ずつですべて若い世代です。将来的に衛星クラブ化する予定で、例会を別開催するとのこと。メンバーは会員の2世が中心で、親とは同じクラブには入らないというニーズに添えています。

会員維持にそれぞれ工夫をされていると思います。入会して間がない会員や年配会員へのフォローに気を配る必要があります。「孤独感」の解消にロータリー活動を活かしていきたいものです。

第3地域 ロータリーコーディネーター補佐 庄司 尚史 (境港RC)

ロータリーの公共イメージの重要性について

ロータリーを発展させるためには、ロータリーが世界や地域社会の変化に適応し、必要とされる団体として変化していかなければなりません。

そのためにも、将来を見据えたビジョンが必要であり、組織を強化し、ロータリーの基本理念を達成するための戦略計画が重要となりました。はじめに組織を強化するための3つの優先項目が決められ、その一つが「公共イメージと認知度の向上」でした。他は「クラブのサポートと強化」、「人道的奉仕の重点化と増加」であったことはご存じの通りです。即ち、この3つは組織を強化するために関連があり連携をすることによって会員基盤向上につながるようになります。

また、クラブは「クラブ管理運営委員会」、「会員増強委員会」、「公共イメージ委員会」、「ロータリー財団委員会」、および「奉仕プロジェクト委員会」の設置が推奨されるようになりました。2017年度からは、「世界を変える行動人」キャンペーンが始まりました。2019年から優先項目は新たに4つの優先事項に変わり、「より大きなインパクトをもたらす」、「参加者の基盤を広げる」、「参加者の積極的なかわりを促す」、「適応力を高める」と行動計画を推進するようになりました。

公共イメージ委員会の役割は、会員がロータリーやクラブについてどう語るかによって、ロータリーとその活動や基本理念に対する一般の人びとの認識が形づくられます。確固たる公共イメージが築かれれば、地域社会や世界の課題に果敢に取り組む「行動人」としてのロータリアンの姿は、全世界一貫とした姿で、地域社会に知ってもらえるようになるでしょう。

「ロータリーは、さまざまな国や文化、職業のリーダーのネットワークであり、交流を通じてアイデアを広げ、世界中の地域社会で行動をしています」この言葉は、私たちが考えているロータリーを表しているロータリーのエッセンスです。

ロータリーの公共イメージとは、「私たち自身がどう考えるか」だけでなく、「外部の人びとがロータリーについてどう感じるか」を含みます。

「ロータリー」という名を知ってもらうことはもちろん大切ですが、それだけでは十分ではありません。ロータリーの活動とそのインパクトを理解してもらってはじめて、参加への関心が生まれるからです。そのためには、ロータリーについてどう伝えるかがカギとなります。公共イメージを好ましいものにすることは、なぜ必要なのでしょう。それは、ロータリーが認知されていても、必ずしもロータリーへの関心や参加に結びつくわけではないからです。

ロータリーでは、各々の会員がブランドの推進者となります。ロータリーを知らない人の認識と理解を深めることができるのは、ロータリーを既に経験している会員をおいてほかにありません。地元市民がロータリーに対して抱く印象は、クラブが地域社会とどう関わるかが大きく影響します。

コロナ禍の中で、暗いニュースがメディアにおいて氾濫する時代だからこそ、それぞれの地域社会で問題解決に取り組み、行動を通じて変化をもたらしているロータリー会員の姿を伝えることが重要なのです。10月24日の「世界ポリオデー」の活動は地域社会に大きなインパクトを与えたと思います。

2750地区主催「世界ポリオデー」トレインジャックプロジェクトの様子をYouTubeをご覧ください。

<https://www.youtube.com/watch?v=8iW9aQMJTME>

第3地域 ロータリー公共イメージコーディネーター 山下 皓三 (鹿児島西RC)

12月行事予定

2021年11月10日現在

日 程	行事予定	場 所
12月（疾病予防と治療月間）		
5日（日）	ロータリー財団地域セミナー	JR タワーホール&カンファレンスホール
6日（月）	第3回ガバナー会議、メジャードナー午餐会	オークラ東京
	第2回 GETS、GNTS、審議会代表議員研修	JR タワーホール&カンファレンスホール
	RI 会長ご夫妻歓迎晩餐会	オークラ東京
7日（火）～8日（水）	第50回ロータリー研究会	メルパルクホール
12日（日）	全国青少年交換委員長・危機管理委員長合同会議	AP 日本橋（対面）・Zoom
12日（日）	米山学友会「総会・交流会」	佐賀 ほほえみ館
12日（日）	ロータリー財団地区委員会	L & L ホテルセンリュウ
15日（水）	第3回諮問委員会	ザ・ホテル長崎 BW プレミアコレクション
19日（日）	米山記念奨学 2022 学年度生 面接試験	諫早文化会館
26日（日）	青少年交換オリエンテーション	諫早文化会館

国際大会に、参加しましょう！



テキサス州ヒューストンで開催される
2022年ロータリー国際大会にぜひお越しください

2022年
6月4日～8日

テキサス州
ヒューストンにて

登録は、国際ロータリーの MyRotary より
オンラインシステム でお申し込みください!!



重要な
期日

2021年12月15日：早期登録による割引の最終日
2022年 3月31日：事前登録による割引の最終日
2022年 6月 8日：オンライン登録の最終日



子どものころのわが町 長崎



昭和30年代 長崎市築町市場の歳末風景の写真です。

この写真よく見ると、すごい混雑の中、自転車に乗ったままの男性や天秤棒をになっている女性らしき人物（手前の3名は明らかに女性）も7名ほど見受けられます。

当時はいま以上に産地直送（採れたて）の野菜や魚介類が多かったようです。

写真集「長崎おもいで散歩」（真木満氏撮影）より

編集後記

今年度のガバナー公式訪問も11月をもって56クラブ全て無事終了したようです。よって、同クラブ報告も残すところ12クラブ（来月号）となりました。コロナも収まりロータリー活動が活発化する事を祈念するばかりです。

第2740地区ガバナー事務所

〒850-0045 長崎市宝町2-26

ザ・ホテル長崎BWプレミアムコレクション内

TEL：095-895-5330 FAX：095-825-8587

E-mail：ri2740tsukasaki@joy.ocn.ne.jp

URL：https://rotary2740.jp/